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外 部 卓 話
「葬られた歴史」 岡山市長　大　森　雅　夫　様　
　市長に就任して以来、故郷岡山の歴史を研究してきたが、どうしても世間の評価と実際の
歴史がかけ離れているのではないかと思わざるを得ない時代が二つある。古墳時代と戦国
時代である。
　まずは、古墳時代からみてみよう。２世紀後半、吉備（岡山）には数多くの集落があり、弥生
時代最大の王墓である楯築遺跡があった。その
後も、浦間茶臼山古墳など中四国では最大とな
る古墳が続き、５世紀初頭には当時全国最大規
模の造山古墳が築かれる。同時期の堺市にあ
る履中天皇陵とほぼ同一の大きさであり、同等の
権力を持っていたと考えられる。
　さらに、その石棺は阿蘇の火山岩が用いられ、
陪塚である千足古墳には、天草や讃岐の石が
使われている。さらに、九州、四国を始めとして北
陸、東海などに多くの吉備の人たちが国造として
派遣されている。広い影響力を持っていたのが
吉備の王だった。
　では、なぜ現代の教科書には古墳時代は大
和政権の支配としか書かれず、吉備のことは全
く出ていないのか。日本は、６６３年に白村江の戦
いに敗れ、防衛思想の高まる中、唐に軽んじられ
ないように、都をつくり、律令制度も制定し、国史
である「日本書紀」を編纂した。その中で「万世
一系の天皇」と整理し、権威づけた。そうなると
吉備の存在は邪魔であり、歴史から排したのだ。
　次は、戦国時代である。特に、五大老の一人
である宇喜多秀家の父親である直家の再評価。
直家は、戦国時代の三大梟雄（残忍で強く荒々
しい人物）の一人と言われているが、果たしてそ
うであろうか。直家は、祖父が殺され、商人にかく
まわれて育てられる。いわばゼロからのスタートで
ある。単なる悪人が、ゼロから５０万石の領土を獲得し、岡山という都市の礎を築けるわけがない。さまざまな資料
から彼の力を分析すると、①しがらみを排した合理性②経済を重視した姿勢③家臣に対する優しさが見えてくる。
直家の人物像は、江戸時代以降の価値観により、歪められたのだと考えられる。
　また、直家の妻・お福は、包容力のある三国一の美人と言われているし、秀家の妻・豪姫は前田利家の子で秀
吉にかわいがられたとされている。
　宇喜多には多彩な人物が揃っ
ており、ＮＨＫ大河ドラマの主役に
なってもおかしくないのではと思っ
ている。
　以上のような葬られた歴史に興
味を持ってもらうことで、岡山の活
性化を図ることができればうれしい
限りである。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　38名
欠席者数　９名 出 席 率　80.85％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，日笠（伸），日笠（常），久松，橘高，小林，三宅，森本

ビ ジ タ ー 
〈岡山東RC〉大西 直規  樣
あいさつ 岡山東ロータリークラブ会長　大　西　直　規　樣
　岡山東RC５７代会長の大西でございます。本日は、山田会長様並びに会員皆様に表敬訪
問させて頂きました。
　まず、前年度につきましては、当クラブ創立５５周年記念式典に相原直前会長様にご臨席賜
り誠にありがとうございました。また、当クラブ輩出の諸国眞太郎ガバナー補佐が地区活動で大
変お世話になったと思います。ありがとうござました。そして、本年３月開催のI.M.では当クラブの藤井一也実行委
員長が皆様に大変お世話になりました。改めまして感謝申し上げます。
　さて、私は丸 と々肥えた風体ですが、これはステロイドによる副作用です。昨年会長エレクトに就任する直前に
顕微鏡的多発性血管炎という「自分の免疫が自分の血管を攻撃する」という病で脳梗塞・肺胞出血・腎機能の
著しい低下を発症し緊急入院、その後療養しておりました。今年になり徐 に々復帰しましたが、PETSで山田会長
と面識を得、交流を深めてまいりました。年齢に大きな差はありますが、色 と々ご教示頂き、ご相談しあえる関係性
になれたことをうれしく思っております。病を経験し、また会長職を担うことになり、山田会長をはじめ人のありがた
さを痛感し、そのような絆を大切にしたいと念願致しております。
　本日は訪問させて頂きありがとうございました。今後とも宜しくお願い申し上げます。簡単楚辞ですがご挨拶とさ
せて頂きます。

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　先ずは先週の例会を仕事の都合で欠席してすみませんでした。
　本日は大森岡山市長をお迎えしての今年度最初の外部卓話になります。是非、皆様楽しみにし
ておいて下さい。大森市長とは、前回の選挙で選挙カーに乗って手を振った思い出がございます。
　続いて、岡山東RC大西会長が表敬訪問に来てくださいました。大西会長は大変意欲的でアイデ
アマンであり岡山東RCを改革しておられます。私はいつも勉強させていただいております。本日はありがとうございます。
　先日24日に野球同好会の試合に参加しました。後ほど笠原監督からもご報告があるかと思いますが、素晴らし
い試合でした。猛暑の中、熱中症になる寸前ではありましたがみんなで盛り上げ、1試合目はいつも負けている高
松グリーンRCさんでしたが、熱戦の末、勝利し、2試合目は今治RCで試合には負けましたがチームの団結力が凄
く高まった試合でした。改めて北西チームが大好きになりました。
　本日の会長報告は以上になります。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 9月の例会につきまして出欠確認表を回覧いたします。お手数をおかけいたしますがご回
答くださいますようお願いいたします。

② 本日18：30より地鶏焼き鳥と季節料理 大道において「新入会員歓迎会」を開催いたします。
ご出席予定の皆様はよろしくお願いいたします。

③ コーディネーターNEWS 9月号、他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
岡山東RC会長　大西様 : （表敬訪問で本日、岡山東RC大西会長にお越しいただいており、ご厚志頂戴してい

ます。ありがとうございます。）
山田会長 : 大森市長様、外部卓話を楽しみにしています。

大西会長様、表敬訪問していただき感謝いたします。
先日の野球にご参加の皆様、大変暑い中ご苦労様でした。

槌田幹事 : 大森市長様、本日はありがとうございます。大西会長ようこそいらっしゃいました。
先日の2670地区ガバナー杯野球大会にご参加の方お疲れ様でした。1日で2試合したので筋肉痛
が酷いです。次の日に筋肉痛になったという事は、まだ若いという事でしょうか。

藤岡会員 : 大森市長、当クラブにようこそおいで下さいました。本日のお話し楽しみにしています。秋口には人事
委員会としてお伺いしますので、よろしくお願いします。

相原会員 : 岡山東RC大西会長のご来訪を歓迎し、スマイルいたします。

西岡会員 : 相原さん、先日はご馳走様でした。
大森市長様、卓話楽しみにしています。

井川会員 : 大森市長の卓話の日を緊張して迎えました。本日はよろしくお願いいたします。
我が御津カントリークラブの志帆ちゃんがニトリレディースで2度目の優勝を飾りました。お値段以上の
活躍でした。

笠原会員 : 土曜日RC野球の皆様お疲れ様でした。ガバナー杯2回戦進出初めてでした。暑かったですが全員
熱中症にならなくて良かったです。

横山会員 : ガバナー杯に参加の皆様、4対3での惜敗残念でした。甲子園球児のように炎天下のもと2日間で4試
合、優勝戦までいったら皆んな倒れるんじゃないかと心配していました。負けてよかった、よかった。お
土産の一鶴の親鶏最高でした。ビールが旨かったです。

入江会員 : 土曜日の四国ガバナー杯参加の皆様、暑い中お疲れ様でした。2試合とも、惜しい結果でしたが楽し
い時間でした。

岡田会員 : 先週のガバナー杯野球大会参加の皆様、お疲れ様でした。接戦でとても楽しい試合でした。ありがと
うございます。

藤島会員 : 先日、槌田幹事に大変ご迷惑をおかけしてしまいましたのでスマイルします。申し訳ございませんでし
た。野球同好会のガバナー杯お疲れさまでした。

吉田会員 : 8月24日の野球部の試合では2試合で4三振、しかも2回は見送り三振をしてしまいました。自分のバッ
ティングの練習にさらに励む決意を込めてスマイルさせていただきます。

堀川会員 : 先週の歴史同好会では15名の方に参加して頂きありがとうございました。講師の相原会員の不動産
登記の歴史、大変勉強になりました。

樋口会員 : 昨日倉敷ジュニアトライアスロンのボランティアへ参加してきました。小学生から中学生までのパワー溢
れる大会に元気貰いました。

山下会員 : 大谷選手が40-40を満塁サヨナラHRで実現しました。
来年1月には初孫が出来そうなのでスマイルします。

波多会員 : 8月15日は20回目の結婚記念日でした。普段は犬を通してでしか会話のない夫婦ですが、北西RCから
頂いた花束のおかげでやっと楽しい会話が出来ました。感謝の意を込めてスマイルします。

加茂会員 : 2回連続で休みました。9月は出席できるよう頑張ります！
 18件　69,000円（累計522,000円）
社会奉仕委員会報告 社会奉仕委員長　藤　岡　　 温　会員
　先週配布した活動報告書にあるように、子どもシェルターモモに関する「若者
おうえん基金」のクラウドファンディングへ、当委員会の井川委員が応援メッセー
ジを寄せられています。熱のこもった素晴らしいメッセージとなっていますので、是
非ご一読を。

野球同好会 野球同好会監督　笠　原　英　司　会員
　8月24日に香川県丸亀市で行われました国際ロータリー第2670地区2024-2025年度「第14回ガ
バナー杯野球大会」に参加してきました。8月23日には代表者会議及び前夜祭があり抽選の結果
高松グリーン・東ＲＣとの試合が決まり、試合は見事勝利を収め、第二試合は今治・東予ＲＣと対戦
し惜敗いたしましたが、炎天下の中けが人も出ずに全員岡山に帰れたことを誇りに思います。

９月お祝い行事
　

第２回理事・役員会議事録
日時　2024年８月５日㈪12：30～13：40　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「トパーズの間」
⒈ 開　　会 会長　山田喜広、司会･幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 副幹事　藤島和美
　山田喜広　樋口芳紀　槌田道弘　藤島和美　仲田錠二　波多万行　岡村秀男　川西熊雄　岡本浩三
　岩本一壽　井川浩典　高橋峯男　堀川辰也　相原利行　笠原英司
　オブザーバー　与田卓士　末吉賢多　原  全伸　藤木希実子
⒊ 会長挨拶 山田喜広
⒋ 審議事項
①８月～10月のプログラムについて（資料1）
資料１の通り、承認された。職業奉仕委員会より今年度の委員会事業として職場訪問を行う。
第１回　10月17日　13：30～　日本銀行岡山支店
②高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラムについて（資料２）
　資料２の通り、承認された。フォーラムの盛り上がりを図るため、追加で岡山市長賞を検討する。
③イメージアップ部会発足について（資料３）
　資料３の通り、承認された。
④ローターアクト委員会発足について（資料４）
　資料４の通り、承認された。学校側の活動内容等を確認しクラブとの調整を進めていく。
⑤「王子が岳トレイルプロキングチーム」との合同清掃活動について
　添付資料の通り、承認された。
⑥その他　
　8月19日の35周年記念事業アンケートの際に実行委員会より発表。
⒌ 協議事項 
　その他
⒍ 報告事項 
①新入会員歓迎会について（資料５）
　資料５の通り、承認された。
②その他
⒎ 閉　　会 副会長　樋口芳紀
　　　次回第３回理事役員会　９月２日例会後

９月２日㈪
外部卓話
「ポリオ根絶について」
前RI理事　佐藤 芳郎  様

９月９日㈪
外部卓話
「子どもたちに夢を！
～岡山の誇りとなる存在になる～」
ファジアーノ岡山
代表取締役社長　

森 井　悠  様
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「葬られた歴史」 岡山市長　大　森　雅　夫　様　
　市長に就任して以来、故郷岡山の歴史を研究してきたが、どうしても世間の評価と実際の
歴史がかけ離れているのではないかと思わざるを得ない時代が二つある。古墳時代と戦国
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る履中天皇陵とほぼ同一の大きさであり、同等の
権力を持っていたと考えられる。
　さらに、その石棺は阿蘇の火山岩が用いられ、
陪塚である千足古墳には、天草や讃岐の石が
使われている。さらに、九州、四国を始めとして北
陸、東海などに多くの吉備の人たちが国造として
派遣されている。広い影響力を持っていたのが
吉備の王だった。
　では、なぜ現代の教科書には古墳時代は大
和政権の支配としか書かれず、吉備のことは全
く出ていないのか。日本は、６６３年に白村江の戦
いに敗れ、防衛思想の高まる中、唐に軽んじられ
ないように、都をつくり、律令制度も制定し、国史
である「日本書紀」を編纂した。その中で「万世
一系の天皇」と整理し、権威づけた。そうなると
吉備の存在は邪魔であり、歴史から排したのだ。
　次は、戦国時代である。特に、五大老の一人
である宇喜多秀家の父親である直家の再評価。
直家は、戦国時代の三大梟雄（残忍で強く荒々
しい人物）の一人と言われているが、果たしてそ
うであろうか。直家は、祖父が殺され、商人にかく
まわれて育てられる。いわばゼロからのスタートで
ある。単なる悪人が、ゼロから５０万石の領土を獲得し、岡山という都市の礎を築けるわけがない。さまざまな資料
から彼の力を分析すると、①しがらみを排した合理性②経済を重視した姿勢③家臣に対する優しさが見えてくる。
直家の人物像は、江戸時代以降の価値観により、歪められたのだと考えられる。
　また、直家の妻・お福は、包容力のある三国一の美人と言われているし、秀家の妻・豪姫は前田利家の子で秀
吉にかわいがられたとされている。
　宇喜多には多彩な人物が揃っ
ており、ＮＨＫ大河ドラマの主役に
なってもおかしくないのではと思っ
ている。
　以上のような葬られた歴史に興
味を持ってもらうことで、岡山の活
性化を図ることができればうれしい
限りである。
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あいさつ 岡山東ロータリークラブ会長　大　西　直　規　樣
　岡山東RC５７代会長の大西でございます。本日は、山田会長様並びに会員皆様に表敬訪
問させて頂きました。
　まず、前年度につきましては、当クラブ創立５５周年記念式典に相原直前会長様にご臨席賜
り誠にありがとうございました。また、当クラブ輩出の諸国眞太郎ガバナー補佐が地区活動で大
変お世話になったと思います。ありがとうござました。そして、本年３月開催のI.M.では当クラブの藤井一也実行委
員長が皆様に大変お世話になりました。改めまして感謝申し上げます。
　さて、私は丸 と々肥えた風体ですが、これはステロイドによる副作用です。昨年会長エレクトに就任する直前に
顕微鏡的多発性血管炎という「自分の免疫が自分の血管を攻撃する」という病で脳梗塞・肺胞出血・腎機能の
著しい低下を発症し緊急入院、その後療養しておりました。今年になり徐 に々復帰しましたが、PETSで山田会長
と面識を得、交流を深めてまいりました。年齢に大きな差はありますが、色 と々ご教示頂き、ご相談しあえる関係性
になれたことをうれしく思っております。病を経験し、また会長職を担うことになり、山田会長をはじめ人のありがた
さを痛感し、そのような絆を大切にしたいと念願致しております。
　本日は訪問させて頂きありがとうございました。今後とも宜しくお願い申し上げます。簡単楚辞ですがご挨拶とさ
せて頂きます。

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　先ずは先週の例会を仕事の都合で欠席してすみませんでした。
　本日は大森岡山市長をお迎えしての今年度最初の外部卓話になります。是非、皆様楽しみにし
ておいて下さい。大森市長とは、前回の選挙で選挙カーに乗って手を振った思い出がございます。
　続いて、岡山東RC大西会長が表敬訪問に来てくださいました。大西会長は大変意欲的でアイデ
アマンであり岡山東RCを改革しておられます。私はいつも勉強させていただいております。本日はありがとうございます。
　先日24日に野球同好会の試合に参加しました。後ほど笠原監督からもご報告があるかと思いますが、素晴らし
い試合でした。猛暑の中、熱中症になる寸前ではありましたがみんなで盛り上げ、1試合目はいつも負けている高
松グリーンRCさんでしたが、熱戦の末、勝利し、2試合目は今治RCで試合には負けましたがチームの団結力が凄
く高まった試合でした。改めて北西チームが大好きになりました。
　本日の会長報告は以上になります。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 9月の例会につきまして出欠確認表を回覧いたします。お手数をおかけいたしますがご回
答くださいますようお願いいたします。

② 本日18：30より地鶏焼き鳥と季節料理 大道において「新入会員歓迎会」を開催いたします。
ご出席予定の皆様はよろしくお願いいたします。

③ コーディネーターNEWS 9月号、他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
岡山東RC会長　大西様 : （表敬訪問で本日、岡山東RC大西会長にお越しいただいており、ご厚志頂戴してい

ます。ありがとうございます。）
山田会長 : 大森市長様、外部卓話を楽しみにしています。

大西会長様、表敬訪問していただき感謝いたします。
先日の野球にご参加の皆様、大変暑い中ご苦労様でした。

槌田幹事 : 大森市長様、本日はありがとうございます。大西会長ようこそいらっしゃいました。
先日の2670地区ガバナー杯野球大会にご参加の方お疲れ様でした。1日で2試合したので筋肉痛
が酷いです。次の日に筋肉痛になったという事は、まだ若いという事でしょうか。

藤岡会員 : 大森市長、当クラブにようこそおいで下さいました。本日のお話し楽しみにしています。秋口には人事
委員会としてお伺いしますので、よろしくお願いします。

相原会員 : 岡山東RC大西会長のご来訪を歓迎し、スマイルいたします。

西岡会員 : 相原さん、先日はご馳走様でした。
大森市長様、卓話楽しみにしています。

井川会員 : 大森市長の卓話の日を緊張して迎えました。本日はよろしくお願いいたします。
我が御津カントリークラブの志帆ちゃんがニトリレディースで2度目の優勝を飾りました。お値段以上の
活躍でした。

笠原会員 : 土曜日RC野球の皆様お疲れ様でした。ガバナー杯2回戦進出初めてでした。暑かったですが全員
熱中症にならなくて良かったです。

横山会員 : ガバナー杯に参加の皆様、4対3での惜敗残念でした。甲子園球児のように炎天下のもと2日間で4試
合、優勝戦までいったら皆んな倒れるんじゃないかと心配していました。負けてよかった、よかった。お
土産の一鶴の親鶏最高でした。ビールが旨かったです。

入江会員 : 土曜日の四国ガバナー杯参加の皆様、暑い中お疲れ様でした。2試合とも、惜しい結果でしたが楽し
い時間でした。

岡田会員 : 先週のガバナー杯野球大会参加の皆様、お疲れ様でした。接戦でとても楽しい試合でした。ありがと
うございます。

藤島会員 : 先日、槌田幹事に大変ご迷惑をおかけしてしまいましたのでスマイルします。申し訳ございませんでし
た。野球同好会のガバナー杯お疲れさまでした。

吉田会員 : 8月24日の野球部の試合では2試合で4三振、しかも2回は見送り三振をしてしまいました。自分のバッ
ティングの練習にさらに励む決意を込めてスマイルさせていただきます。

堀川会員 : 先週の歴史同好会では15名の方に参加して頂きありがとうございました。講師の相原会員の不動産
登記の歴史、大変勉強になりました。

樋口会員 : 昨日倉敷ジュニアトライアスロンのボランティアへ参加してきました。小学生から中学生までのパワー溢
れる大会に元気貰いました。

山下会員 : 大谷選手が40-40を満塁サヨナラHRで実現しました。
来年1月には初孫が出来そうなのでスマイルします。

波多会員 : 8月15日は20回目の結婚記念日でした。普段は犬を通してでしか会話のない夫婦ですが、北西RCから
頂いた花束のおかげでやっと楽しい会話が出来ました。感謝の意を込めてスマイルします。

加茂会員 : 2回連続で休みました。9月は出席できるよう頑張ります！
 18件　69,000円（累計522,000円）
社会奉仕委員会報告 社会奉仕委員長　藤　岡　　 温　会員
　先週配布した活動報告書にあるように、子どもシェルターモモに関する「若者
おうえん基金」のクラウドファンディングへ、当委員会の井川委員が応援メッセー
ジを寄せられています。熱のこもった素晴らしいメッセージとなっていますので、是
非ご一読を。

野球同好会 野球同好会監督　笠　原　英　司　会員
　8月24日に香川県丸亀市で行われました国際ロータリー第2670地区2024-2025年度「第14回ガ
バナー杯野球大会」に参加してきました。8月23日には代表者会議及び前夜祭があり抽選の結果
高松グリーン・東ＲＣとの試合が決まり、試合は見事勝利を収め、第二試合は今治・東予ＲＣと対戦
し惜敗いたしましたが、炎天下の中けが人も出ずに全員岡山に帰れたことを誇りに思います。

９月お祝い行事
　

例会プログラム例会プログラム

第２回理事・役員会議事録
日時　2024年８月５日㈪12：30～13：40　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「トパーズの間」
⒈ 開　　会 会長　山田喜広、司会･幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 副幹事　藤島和美
　山田喜広　樋口芳紀　槌田道弘　藤島和美　仲田錠二　波多万行　岡村秀男　川西熊雄　岡本浩三
　岩本一壽　井川浩典　高橋峯男　堀川辰也　相原利行　笠原英司
　オブザーバー　与田卓士　末吉賢多　原  全伸　藤木希実子
⒊ 会長挨拶 山田喜広
⒋ 審議事項
①８月～10月のプログラムについて（資料1）
資料１の通り、承認された。職業奉仕委員会より今年度の委員会事業として職場訪問を行う。
第１回　10月17日　13：30～　日本銀行岡山支店
②高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラムについて（資料２）
　資料２の通り、承認された。フォーラムの盛り上がりを図るため、追加で岡山市長賞を検討する。
③イメージアップ部会発足について（資料３）
　資料３の通り、承認された。
④ローターアクト委員会発足について（資料４）
　資料４の通り、承認された。学校側の活動内容等を確認しクラブとの調整を進めていく。
⑤「王子が岳トレイルプロキングチーム」との合同清掃活動について
　添付資料の通り、承認された。
⑥その他　
　8月19日の35周年記念事業アンケートの際に実行委員会より発表。
⒌ 協議事項 
　その他
⒍ 報告事項 
①新入会員歓迎会について（資料５）
　資料５の通り、承認された。
②その他
⒎ 閉　　会 副会長　樋口芳紀
　　　次回第３回理事役員会　９月２日例会後
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外 部 卓 話
「葬られた歴史」 岡山市長　大　森　雅　夫　様　
　市長に就任して以来、故郷岡山の歴史を研究してきたが、どうしても世間の評価と実際の
歴史がかけ離れているのではないかと思わざるを得ない時代が二つある。古墳時代と戦国
時代である。
　まずは、古墳時代からみてみよう。２世紀後半、吉備（岡山）には数多くの集落があり、弥生
時代最大の王墓である楯築遺跡があった。その
後も、浦間茶臼山古墳など中四国では最大とな
る古墳が続き、５世紀初頭には当時全国最大規
模の造山古墳が築かれる。同時期の堺市にあ
る履中天皇陵とほぼ同一の大きさであり、同等の
権力を持っていたと考えられる。
　さらに、その石棺は阿蘇の火山岩が用いられ、
陪塚である千足古墳には、天草や讃岐の石が
使われている。さらに、九州、四国を始めとして北
陸、東海などに多くの吉備の人たちが国造として
派遣されている。広い影響力を持っていたのが
吉備の王だった。
　では、なぜ現代の教科書には古墳時代は大
和政権の支配としか書かれず、吉備のことは全
く出ていないのか。日本は、６６３年に白村江の戦
いに敗れ、防衛思想の高まる中、唐に軽んじられ
ないように、都をつくり、律令制度も制定し、国史
である「日本書紀」を編纂した。その中で「万世
一系の天皇」と整理し、権威づけた。そうなると
吉備の存在は邪魔であり、歴史から排したのだ。
　次は、戦国時代である。特に、五大老の一人
である宇喜多秀家の父親である直家の再評価。
直家は、戦国時代の三大梟雄（残忍で強く荒々
しい人物）の一人と言われているが、果たしてそ
うであろうか。直家は、祖父が殺され、商人にかく
まわれて育てられる。いわばゼロからのスタートで
ある。単なる悪人が、ゼロから５０万石の領土を獲得し、岡山という都市の礎を築けるわけがない。さまざまな資料
から彼の力を分析すると、①しがらみを排した合理性②経済を重視した姿勢③家臣に対する優しさが見えてくる。
直家の人物像は、江戸時代以降の価値観により、歪められたのだと考えられる。
　また、直家の妻・お福は、包容力のある三国一の美人と言われているし、秀家の妻・豪姫は前田利家の子で秀
吉にかわいがられたとされている。
　宇喜多には多彩な人物が揃っ
ており、ＮＨＫ大河ドラマの主役に
なってもおかしくないのではと思っ
ている。
　以上のような葬られた歴史に興
味を持ってもらうことで、岡山の活
性化を図ることができればうれしい
限りである。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　38名
欠席者数　９名 出 席 率　80.85％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，日笠（伸），日笠（常），久松，橘高，小林，三宅，森本

ビ ジ タ ー 
〈岡山東RC〉大西 直規  樣
あいさつ 岡山東ロータリークラブ会長　大　西　直　規　樣
　岡山東RC５７代会長の大西でございます。本日は、山田会長様並びに会員皆様に表敬訪
問させて頂きました。
　まず、前年度につきましては、当クラブ創立５５周年記念式典に相原直前会長様にご臨席賜
り誠にありがとうございました。また、当クラブ輩出の諸国眞太郎ガバナー補佐が地区活動で大
変お世話になったと思います。ありがとうござました。そして、本年３月開催のI.M.では当クラブの藤井一也実行委
員長が皆様に大変お世話になりました。改めまして感謝申し上げます。
　さて、私は丸 と々肥えた風体ですが、これはステロイドによる副作用です。昨年会長エレクトに就任する直前に
顕微鏡的多発性血管炎という「自分の免疫が自分の血管を攻撃する」という病で脳梗塞・肺胞出血・腎機能の
著しい低下を発症し緊急入院、その後療養しておりました。今年になり徐 に々復帰しましたが、PETSで山田会長
と面識を得、交流を深めてまいりました。年齢に大きな差はありますが、色 と々ご教示頂き、ご相談しあえる関係性
になれたことをうれしく思っております。病を経験し、また会長職を担うことになり、山田会長をはじめ人のありがた
さを痛感し、そのような絆を大切にしたいと念願致しております。
　本日は訪問させて頂きありがとうございました。今後とも宜しくお願い申し上げます。簡単楚辞ですがご挨拶とさ
せて頂きます。

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　先ずは先週の例会を仕事の都合で欠席してすみませんでした。
　本日は大森岡山市長をお迎えしての今年度最初の外部卓話になります。是非、皆様楽しみにし
ておいて下さい。大森市長とは、前回の選挙で選挙カーに乗って手を振った思い出がございます。
　続いて、岡山東RC大西会長が表敬訪問に来てくださいました。大西会長は大変意欲的でアイデ
アマンであり岡山東RCを改革しておられます。私はいつも勉強させていただいております。本日はありがとうございます。
　先日24日に野球同好会の試合に参加しました。後ほど笠原監督からもご報告があるかと思いますが、素晴らし
い試合でした。猛暑の中、熱中症になる寸前ではありましたがみんなで盛り上げ、1試合目はいつも負けている高
松グリーンRCさんでしたが、熱戦の末、勝利し、2試合目は今治RCで試合には負けましたがチームの団結力が凄
く高まった試合でした。改めて北西チームが大好きになりました。
　本日の会長報告は以上になります。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 9月の例会につきまして出欠確認表を回覧いたします。お手数をおかけいたしますがご回
答くださいますようお願いいたします。

② 本日18：30より地鶏焼き鳥と季節料理 大道において「新入会員歓迎会」を開催いたします。
ご出席予定の皆様はよろしくお願いいたします。

③ コーディネーターNEWS 9月号、他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
岡山東RC会長　大西様 : （表敬訪問で本日、岡山東RC大西会長にお越しいただいており、ご厚志頂戴してい

ます。ありがとうございます。）
山田会長 : 大森市長様、外部卓話を楽しみにしています。

大西会長様、表敬訪問していただき感謝いたします。
先日の野球にご参加の皆様、大変暑い中ご苦労様でした。

槌田幹事 : 大森市長様、本日はありがとうございます。大西会長ようこそいらっしゃいました。
先日の2670地区ガバナー杯野球大会にご参加の方お疲れ様でした。1日で2試合したので筋肉痛
が酷いです。次の日に筋肉痛になったという事は、まだ若いという事でしょうか。

藤岡会員 : 大森市長、当クラブにようこそおいで下さいました。本日のお話し楽しみにしています。秋口には人事
委員会としてお伺いしますので、よろしくお願いします。

相原会員 : 岡山東RC大西会長のご来訪を歓迎し、スマイルいたします。

西岡会員 : 相原さん、先日はご馳走様でした。
大森市長様、卓話楽しみにしています。

井川会員 : 大森市長の卓話の日を緊張して迎えました。本日はよろしくお願いいたします。
我が御津カントリークラブの志帆ちゃんがニトリレディースで2度目の優勝を飾りました。お値段以上の
活躍でした。

笠原会員 : 土曜日RC野球の皆様お疲れ様でした。ガバナー杯2回戦進出初めてでした。暑かったですが全員
熱中症にならなくて良かったです。

横山会員 : ガバナー杯に参加の皆様、4対3での惜敗残念でした。甲子園球児のように炎天下のもと2日間で4試
合、優勝戦までいったら皆んな倒れるんじゃないかと心配していました。負けてよかった、よかった。お
土産の一鶴の親鶏最高でした。ビールが旨かったです。

入江会員 : 土曜日の四国ガバナー杯参加の皆様、暑い中お疲れ様でした。2試合とも、惜しい結果でしたが楽し
い時間でした。

岡田会員 : 先週のガバナー杯野球大会参加の皆様、お疲れ様でした。接戦でとても楽しい試合でした。ありがと
うございます。

藤島会員 : 先日、槌田幹事に大変ご迷惑をおかけしてしまいましたのでスマイルします。申し訳ございませんでし
た。野球同好会のガバナー杯お疲れさまでした。

吉田会員 : 8月24日の野球部の試合では2試合で4三振、しかも2回は見送り三振をしてしまいました。自分のバッ
ティングの練習にさらに励む決意を込めてスマイルさせていただきます。

堀川会員 : 先週の歴史同好会では15名の方に参加して頂きありがとうございました。講師の相原会員の不動産
登記の歴史、大変勉強になりました。

樋口会員 : 昨日倉敷ジュニアトライアスロンのボランティアへ参加してきました。小学生から中学生までのパワー溢
れる大会に元気貰いました。

山下会員 : 大谷選手が40-40を満塁サヨナラHRで実現しました。
来年1月には初孫が出来そうなのでスマイルします。

波多会員 : 8月15日は20回目の結婚記念日でした。普段は犬を通してでしか会話のない夫婦ですが、北西RCから
頂いた花束のおかげでやっと楽しい会話が出来ました。感謝の意を込めてスマイルします。

加茂会員 : 2回連続で休みました。9月は出席できるよう頑張ります！
 18件　69,000円（累計522,000円）
社会奉仕委員会報告 社会奉仕委員長　藤　岡　　 温　会員
　先週配布した活動報告書にあるように、子どもシェルターモモに関する「若者
おうえん基金」のクラウドファンディングへ、当委員会の井川委員が応援メッセー
ジを寄せられています。熱のこもった素晴らしいメッセージとなっていますので、是
非ご一読を。

野球同好会 野球同好会監督　笠　原　英　司　会員
　8月24日に香川県丸亀市で行われました国際ロータリー第2670地区2024-2025年度「第14回ガ
バナー杯野球大会」に参加してきました。8月23日には代表者会議及び前夜祭があり抽選の結果
高松グリーン・東ＲＣとの試合が決まり、試合は見事勝利を収め、第二試合は今治・東予ＲＣと対戦
し惜敗いたしましたが、炎天下の中けが人も出ずに全員岡山に帰れたことを誇りに思います。

９月お祝い行事
　

前回８月26日の例会記録前回８月26日の例会記録

第２回理事・役員会議事録
日時　2024年８月５日㈪12：30～13：40　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「トパーズの間」
⒈ 開　　会 会長　山田喜広、司会･幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 副幹事　藤島和美
　山田喜広　樋口芳紀　槌田道弘　藤島和美　仲田錠二　波多万行　岡村秀男　川西熊雄　岡本浩三
　岩本一壽　井川浩典　高橋峯男　堀川辰也　相原利行　笠原英司
　オブザーバー　与田卓士　末吉賢多　原  全伸　藤木希実子
⒊ 会長挨拶 山田喜広
⒋ 審議事項
①８月～10月のプログラムについて（資料1）
資料１の通り、承認された。職業奉仕委員会より今年度の委員会事業として職場訪問を行う。
第１回　10月17日　13：30～　日本銀行岡山支店
②高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラムについて（資料２）
　資料２の通り、承認された。フォーラムの盛り上がりを図るため、追加で岡山市長賞を検討する。
③イメージアップ部会発足について（資料３）
　資料３の通り、承認された。
④ローターアクト委員会発足について（資料４）
　資料４の通り、承認された。学校側の活動内容等を確認しクラブとの調整を進めていく。
⑤「王子が岳トレイルプロキングチーム」との合同清掃活動について
　添付資料の通り、承認された。
⑥その他　
　8月19日の35周年記念事業アンケートの際に実行委員会より発表。
⒌ 協議事項 
　その他
⒍ 報告事項 
①新入会員歓迎会について（資料５）
　資料５の通り、承認された。
②その他
⒎ 閉　　会 副会長　樋口芳紀
　　　次回第３回理事役員会　９月２日例会後



外 部 卓 話
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ビ ジ タ ー 
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著しい低下を発症し緊急入院、その後療養しておりました。今年になり徐 に々復帰しましたが、PETSで山田会長
と面識を得、交流を深めてまいりました。年齢に大きな差はありますが、色 と々ご教示頂き、ご相談しあえる関係性
になれたことをうれしく思っております。病を経験し、また会長職を担うことになり、山田会長をはじめ人のありがた
さを痛感し、そのような絆を大切にしたいと念願致しております。
　本日は訪問させて頂きありがとうございました。今後とも宜しくお願い申し上げます。簡単楚辞ですがご挨拶とさ
せて頂きます。

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　先ずは先週の例会を仕事の都合で欠席してすみませんでした。
　本日は大森岡山市長をお迎えしての今年度最初の外部卓話になります。是非、皆様楽しみにし
ておいて下さい。大森市長とは、前回の選挙で選挙カーに乗って手を振った思い出がございます。
　続いて、岡山東RC大西会長が表敬訪問に来てくださいました。大西会長は大変意欲的でアイデ
アマンであり岡山東RCを改革しておられます。私はいつも勉強させていただいております。本日はありがとうございます。
　先日24日に野球同好会の試合に参加しました。後ほど笠原監督からもご報告があるかと思いますが、素晴らし
い試合でした。猛暑の中、熱中症になる寸前ではありましたがみんなで盛り上げ、1試合目はいつも負けている高
松グリーンRCさんでしたが、熱戦の末、勝利し、2試合目は今治RCで試合には負けましたがチームの団結力が凄
く高まった試合でした。改めて北西チームが大好きになりました。
　本日の会長報告は以上になります。
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本日のメニュー（９月２日（ヘルシーランチ））
かぼちゃの冷製ポタージュ　　　ペンネ・ボロネーゼ
メリメロサラダ　　　豆乳のクラフティー　　　パン　コーヒー
次回のメニュー（９月９日（ヘルシーランチ））
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瀬戸内産真鯛と瀬戸内産鱧の海鮮丼


